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NOTICIASNOTICIAS
ENTIDADESENTIDADES
YUCATÁN YUCATÁN 

Se desprenden las máscaras en el caso CODHEY
María Eugenia Núñez Zapata
El Congreso del Estado continúa aún sin dar respuesta a la solicitud de 
juicio político en contra del presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos  del  Estado  de  Yucatán  (  CODHEY),  Lic.  Jorge  Victoria 
Maldonado, presentada hace más de UN MES, firmada y ratificada por 
12 Organizaciones con PROBADO trabajo a favor de la defensa de los 
Derechos Humanos.
Lo  cierto  es  que,  a  partir  del  momento  en  el  que  los  entonces 
Consejeros Alejandro Seguí Cisneros, Olga Moguel Pereyra y Guillermo 
Alonso Angulo presentaron el 3 de Junio de 2008 un documento en el 
que denunciaban serias irregularidades atribuidas al Presidente de la 
CODHEY, la Comisión Permanente de Derechos humanos del Congreso 
del Estado debió intervenir, investigando tan serios señalamientos, sin 
embargo  esto  no  le  preocupó  a  NINGUNO de  los  7  Diputados/as 
integrantes de la Comisión.
Nota completa en: 
http://www.poresto.net/ciudad/26029-se-desprenden-las-mascaras-en-
el-caso-codhey

CHIHUAHUACHIHUAHUA
No hay denuncia en DH por caso Blanco
José Luis Armendáriz, presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), negó haber recibido una denuncia de panistas por 
caso  Blanco,  tal  como  lo  denunciaron  públicamente regidores  del 
Partido Acción Nacional involucrados en el caso.
Entrevistado este jueves, el  titular de los  derechos humanos en la 
entidad afirmó, â€œno tenemos ninguna queja a la fecha en trámite o 
presentada.
Nota completa en: 
http://www.elagoradechihuahua.com/No-hay-denuncia-por-caso-Blanco-
en,12711.html

DISTRITO FEDERALDISTRITO FEDERAL
Exponen en EU balance de CDHDF
Arlette Gutiérrez
Durante su gira por Washington, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 
también  se  reunió  con  representantes  de  Organizaciones  no 
gubernamentales (ONG´s) y líderes de asociaciones de hispanos, a fin 
de intercambiar opiniones sobre la situación de los derechos humanos.
Hoy sostendrá una audiencia en el pleno de la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos donde, de manera conjunta con el presidente de 
la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio 
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Álvarez Icaza, presentará el diagnóstico de la situación que guardan en 
la capital mexicana.
Nota completa en: 
http://www.oem.com.mx/elsoldemexico/notas/n1090767.htm
Ley de DH del DF atenderá vacíos legales e incluirá a sociedad 
civil
De la redacción
La Ley de Derechos Humanos del Distrito Federal será única en su tipo 
porque atenderá los vacíos legales en términos de incorporación de 
instrumentos  internacionales,  un  proceso  de  programación  y 
presupuestación con enfoque de derechos, y con participación de la 
sociedad  civil,  afirmó  el  presidente  de  la  Comisión  de  Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza Longoria.
Durante una reunión con organizaciones internacionales defensoras de 
derechos  humanos,  señala  un  comunicado,  en  el  marco  de  la 
presentación del Diagnóstico y Programa de Derechos Humanos del 
Distrito  Federal,  ante  la  Comisión  Interamericana  de  Derechos 
Humanos (CIDH), enfatizó: “Esta Ley significará acciones de mediano y 
largo plazo para garantizar los derechos de quienes habiten y transiten 
por la ciudad, desde una política pública de Estado”.
Nota completa en: 
http://www.cimacnoticias.com/site/09031914-Ley-de-DH-del-DF-
at.37032.0.html

GUANAJUATOGUANAJUATO
Nombra PEDH a consejeros
CATALINA REYES COLÍN/REDACCIÓN
Luis  Felipe  Guerrero  Agripino,  rector del  Campus Guanajuato de  la 
Universidad de Guanajuato, fue ratificado como integrante del Consejo 
Consultivo de la Procuraduría de los Derechos Humanos, a propuesta 
de su titular Gustavo Rodríguez Junquera.
Fue aprobado con 32 votos a favor, uno en contra y uno nulo, de los 
diputados del pleno del Congreso local.
Nota completa en: 
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=315781

JALISCOJALISCO
Presentan  queja  ante  CEDHJ  por  violación de  derechos  de 
personas con discapacidad
JORGE COVARRUBIAS
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ) recibió ayer una 
queja de parte de diversas asociaciones que representan a personas 
con discapacidad, y que por causa de las obras de remodelación en el 
Centro Histórico de Guadalajara no pueden transitar libremente.
El  presidente de Red Ciudadana, José de Jesús Gutiérrez Rodríguez, 
entregó por escrito al titular de la Dirección de Quejas del organismo, 
Luis Arturo Jiménez, el parte de los motivos por los que se fundamenta 
la queja.
Nota completa en: 
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2009/03/20/index.php?section=poli
tica&article=010n1pol
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SAN LUIS POTOSÍ SAN LUIS POTOSÍ 
Evento de la Academia Mexicana de Derechos Humanos con 
fines mediáticos
Martín Beltrán Saucedo,  aspirante a  la  presidencia de  la  Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), señaló que no fue invitado a la 
presentación de programas convocado por la Academia Mexicana de 
Derechos Humanos, calificó el evento como “de naturaleza mediática”, 
y dijo que espera que esto no sirva como medio de presión para los 
diputados locales que deberán decidir al respecto.
Aunque Beltrán Saucedo reconoció que se enteró del evento por los 
medios de comunicación, por lo tanto “desconozco los criterios que 
tuvo  la  Academia Mexicana  de  Derechos  Humanos  para  hacer  la 
invitación  aunque  como  se  anunció  el  evento  como  primera 
videoconferencia, no sé si habrá otra”.
Nota completa en: 
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2009/03/20/pol5.php
Se  suman aspirantes a  la  Cedh a  la  propuesta  de  Ignacio 
Acosta
Redacción / El Sol de San Luis
La propuesta del aspirante a presidir la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Ignacio Acosta Díaz de León, de "unir los planes de acción de 
todos en torno al que resulte electo por los legisladores locales para 
ocupar ese digno cargo, en beneficio de la propia Comisión y de la 
ciudadanía  potosina",  fue  apoyada  por  los  demás  candidatos  al 
organismo.
Al exponer sus proyectos de trabajo ante la Academia Mexicana de 
Derechos  Humanos,  los  candidatos  a  presidirla  se  sumaron  a  la 
propuesta de Díaz de León.
Nota completa en: 
http://www.oem.com.mx/elsoldesanluis/notas/n1091200.htm

TABASCOTABASCO
El Creset: 26 meses sin control  
Redacción
Corrupción, tráfico de influencias, motines y una ola de violencia se han 
generado durante los últimos 26 meses dentro de las instalaciones del 
Centro de Readaptación Social del Estado de Tabasco (CRESET), que 
con  la  destitución  de  Rigoberto  Quirarte  Gómez  y  la  entrada  de 
Gonzalo Barquín Granados, suma ya cinco directores que han estado al 
frente del penal durante la administración granierista.
La  Comisión  Estatal de  Derechos Humanos (CEDH),  ha  enviado  un 
sinnúmero de recomendaciones,  lanzando la voz de alerta sobre el 
peligro potencial que representa el reclusorio de Villahermosa, el cual 
se ha convertido en una verdadera “escuela del crimen”.
Nota completa en: 
http://www.tabascohoy.com/nota.php?id_nota=171973

CNDHCNDH
Crece  impunidad  en  el  gobierno  por  el  desprecio  a 
recomendaciones: CNDH
Víctor Ballinas
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En el gobierno de Felipe Calderón crece la impunidad por el desprecio a 
las  recomendaciones  y  los  señalamientos  que  hacemos  a  los 
funcionarios, sostuvo el  presidente  de  la  Comisión  Nacional  de  los 
Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes Fernández.
Añadió que Calderón debe frenar esa impunidad creciente, y justo a 
punto  de  cumplir  la  mitad  de  su  sexenio  puede  dar  un  par  de 
manotazos en la mesa y convocar a un auténtico acuerdo nacional, con 
el  fin  de  "resolver todos  los  grandes  problemas que  enfrentamos, 
porque en materia de seguridad no se trata de leyes ni de coartar 
libertades o de leyes de excepción. Se requiere voluntad". 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2009/03/20/index.php?section=politica&a
rticle=012n2pol

COMUNICADOCOMUNICADO

Se conforma la Sub-Comisión de Justicia y Derechos Humanos 
del Bicentenario en Jalisco

Les informamos que el día de ayer 19 de marzo, en la casa de la 
cultura jalisciense (Agua Azul), sesionó por 10a vez la Comisión Estatal 
del  Bicentenario de  la  Independencia  y  el  Primer Centenario de  la 
Revolución  Mexicana (1910).  La  Red  ha  estado participando desde 
septiembre del 2008, insistiendo en la necesidad urgente de que los 
pueblos indígenas de Jalisco y las ONGs de la Sociedad Civil, participen 
en  los  preparativos  de  ambas conmemoraciones  nacionales.  En  la 
percepción y experiencia de la Red, la celebración de la Independencia 
y la  Abolición de la Esclavitud en Jalisco (antes Nueva Galicia) son 
eventos inseparables e  igualmente trascendentes jurídica, politica y 
culturalmente  hablando,  por  lo  que  habremos  de  conmemorarlos 
conjuntamente, aunque los Bandos de Abolición de Guadalajara son 
únicos en el hemisferio (EU la abolió 50 años más tarde a través del 
presidente A. Linconl). De tal suerte, que la Independencia de México y 
los pueblos del resto del continente es inconcebible sin esa abolición de 
la esclavitud y la restitución de tierras a los naturales, decretadas aquí 
por Hidalgo.
 
Finalmente,  el  día  de  ayer  el  pleno  de  la  Comisión  Estatal  del 
Bicentenario (CEBI) en Jalisco, presidido por el Secretario de Cultura de 
Jalisco (Alejandro Craviotto), aceptó sea conformada la Sub-Comisión 
de  Justicia  y  Derechos  Humanos,  que  tendrá  a  su  cargo  la 
responsabilidad de preparar una evaluación objetiva y sistemática -en 
diálogo de con los pueblos indigenas y los organismos de derechos 
humanos (públicos y privados), de Jalisco, el Occidentre y el país- de 
los resultados que ambos procesos de cambio social tuvieron en su 
beneficio o perjuicio, y la búsqueda de vías de solución a los agravios 
que aún padece la Sociedad Civil y los pueblos originarios, a casi 200 
años de ambas gestas populares. La Sub-Comisión de Justicia y DH ha 
pensado invitar a los 2 Premios Nóbeles de la Paz de América Latina (el 
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argentino  Adolfo  Pérez  Esquivel  y  la  indígena quiché  guatemalteca 
Rigoberta Menchú Tum), a que vengan a Guadalajara y a Jalisco, para 
participar en la Jornada Internacional Pluricultural "Hidalgo Vive" por los 
Derechos Humanos y la Paz, para cerrar durante la semana del 29 de 
noviembre al 6 de diciembre de 2010, con los pueblos indígenas de 
Jalisco  y  el  Occidente,  y  las  principales  Redes  Nacionales  de 
Organismos Civiles y Públicos de Derechos Humanos, los Bandos de 
Abolición de la Esclavitud y Restitución de Tierras a los Naturales, que 
el  prócer  Miguel Hidalgo  y  Costilla, como miembro  de  la  Tradición 
Hispanoamericana  de  los  Derechos  Humanos  (fundada  por  los 
dominicos  Vitoria,  Montesinos y  Las  Casas,  en  los  siglos  XV-XVI), 
promulgó  solemnemente en  Guadalajara por  vez  primera  en Tierra 
firme  americana  (continental),  diurante  esa  semana crucial  en  la 
historia de los derechos humanos.
 
Invitamos a todos los pueblos indígenas de Jalisco, al Consejo Estatal 
Indígena (CEI), a las universidades y las ONGs de Derechos Humanos, a 
sumarse con entusiasmo y entera libertad y creatrividad a los trabajos 
de  esta  Sub-Comisión  de  Justicia  y  Derechos  Humanos  que 
encabezamos desde  ayer.  La  primera  reunión  de  la  Sub-Comisión 
tendrá lugar, Dios mediante, el miércoles 1o. de abril de 2009, a las 
5:30 p.m. en la oficina de enlace de la Red Jalisciense de DH, A.C. 
localizada en la "Casa del Orgánico": calle Gabriel Castaños 77, Colonia 
Arcos  Vallarta,  Zona  Minerva,  de  Guadalajara,  Jal.  Están  todos 
cordialmente  invitados  a  participar  en  los  preparativos  de  tan 
importantes conmemoraciones  nacionales  y  locales,  en  los  que  se 
juega una visisión crítica del pasado y el presente, para avanzar por 
caminos nuevos de justicia hacia el futuro.
 
Lic. Oscar González Garí.
Presidente de la Red Jalisciense de Derechos Humanos, A.C.
Secretariado nal. de la REMA (Occidente).
Coordinador  Sub-Comisión  de  Justicia  y  Derechos  Humanos  del 
Bicentenario.

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa elaborada mediante 
la consulta diaria a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así 
como otros medios.  Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red 
pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para 
su difusión. 

Vigía Ciudadano del Ombudsman
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano 
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